



**université PARIS-SACLAY**

# **LE MANAGEMENT STRATÉGIQUE EN QUESTION : LES ENSEIGNEMENTS TIRÉS DES PAYS ÉMERGENTS AINSI QUE LES PERSPECTIVES PROMETTEUSES DES STRATÉGIES POLITIQUES**

**Présentée par : Monsieur Karim SAID Spécialité : Sciences de Gestion Laboratoire : LAREQUOI**

Ce travail se propose de mettre en perspective les principales recherches menées qui s'inscrivent dans la thématique du management stratégique. Nous avons emprunté deux voies qui rendent compte de notre parcours à savoir, d'une part, l'analyse des pratiques managériales dans les pays émergents et, d'autre part, l'articulation de la dimension politique avec les autres dimensions du management stratégique.

Dans un premier temps, nous précisons l'armature épistémologique et méthodologique de nos travaux et explicitons les spécificités des protocoles de recherche adoptés. Dans un second temps, nous synthétisons les principaux résultats des recherches menées. Enfin, nous mettons en perspective nos principales contributions au regard du management stratégique et dressons les futures voies de recherche.

Our work aims to outline the major research we have carried out in the field of strategic management. We have adopted two approaches to describe our academic background, firstly an analysis of managerial practices in emerging countries and secondly, the relationship of the political sphere with other dimensions of strategic management. Firstly, we will outline the epistemological and methodological content of our work and explain the specificity of the research procedures we have adopted. Then, we will underline the major results of the research we have undertaken. Finally, we will put our main contributions to strategic management into perspective and draw up future directions of research.

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

**Ulrike MAYRHOFER**, Professeure des Universités à l'Université Jean Moulin Lyon III - l'Ecole Management IAE de Lyon - Rapporteur

**Guy SOLLE**, Professeur des Universités à l'Université Paul Verlaine Metz et Directeur Etudes Supérieures de Management - Institut d'Administration des Entreprises - Rapporteur

**Catherine THOMAS**, Professeure des Universités à l'Université Nice Sophia Antipolis - Groupe de Recherche en Droit, Economie, Gestion - Rapporteur

**Annie BARTOLI**, Professeure des Universités à l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines - Laboratoire de Recherche en Management- LAREQUOI - Examineur

**Claude JAMEUX**, Professeur des Universités à l'Université de Savoie et Directeur laboratoire de recherche IREGÉ de l'Institut de Management - Examineur

**Contact :** Direction de la recherche, des Etudes Doctorales et de la Valorisation - DREDVal : [uvsq-theses@admin.uvsq.fr](mailto:uvsq-theses@admin.uvsq.fr)